

Policía mexicana dispara sobre el pueblo matando a 2 señoritas

Un salvaje alcalde de Jalisco balaceo al pueblo

Guadalajara.—Enorme indignación reina en esta ciudad, con motivo de los salvajes atentados cometidos por el Presidente Municipal de la ciudad de Zacoalco de Torres, en donde ese alcalde provocó un motín de los católicos durante el cual fueron hechas descargas cerradas sobre la masa del pueblo, resultando tres muertos de ellos dos señoritas y un hombre, y se recogieron ocho heridos creyéndose que hay más.

Los hechos ocurrieron por motivo de que fué aprehendida una señora bastante conocida entre el elemento católico, la que fué internada en la cárcel pública, varias amigas convocaron a todos los feligreses para que se reunieran en el centro de la población echándose a vuelo las campanas de la Iglesia parroquial y formándose en un instante una gran multitud que empezó a hacer gestiones para libertar a la detenida.

Una comisión se acercó al Presidente Municipal a pedir que la señora presa fuera puesta en libertad, ésta se amotinó y empezó a lapidar la Casa Municipal tratando de echar fuera a la referida señora.

En estos momentos se produjo una gran confusión, pues la policía que estaba en las alturas del edificio, comenzó a hacer fuego sobre los amotinados, entablándose una verdadera lucha que duró

Carol espera ascender al trono rumano

por espacio de algunos minutos y a consecuencia de la cual dos señoritas de la localidad resultaron muertas, un hombre pereció también y seis vecinos recibieron heridas de gravedad, siendo heridos dos gendarmes.

Fuerzas federales pertenecientes al 38 regimiento, al mando del teniente José Herrera, fueron destacadas de Sayula para Zacoalco de Torres, con el objeto de restablecer el orden, pero cuando las tropas del gobierno llegaron a la población, ya ésta se encontraba tranquila, dedicándose únicamente a recoger los cadáveres de las víctimas y a atender a los heridos.

No cesa en sus pretensiones

París.—Al Parlamento rumano se le pedirá que enmiende la Constitución para permitirle al Príncipe Carol ocupar el trono. Si el Parlamento se niega se apelará al pueblo rumano entre el cual goza aún Carol de su antigua popularidad.

El Universal Service, puede declarar autorizadamente que a pesar de lo que ocurra en las próximas semanas, el Príncipe Carol, tiene la esperanza de ser el próximo Rey de Rumania, y hará todos los esfuerzos para recuperar sus derechos al trono.

El Príncipe se negó a hacer declaraciones personales, pero autorizó a un miembro de su comi-

tiva, para que esbozara la situación rumana, ya que renunció a sus derechos.

«Quedan, pues solo dos alternativas. La primera es pedir al Parlamento que modifique la Constitución para permitirle ascender al trono. Su Alteza tiene poca esperanza de éxito en este sentido ya que el Parlamento estaba minado por la familia Bratiano y el General Averescu, quienes se oponen a su regreso y harán todo lo posible por evitarlo.

La segunda alternativa es de que ascienda al trono ya seáse por un golpe de Estado o por una revolución popular que lo lleve al poder. El Príncipe es sumamente democrático y se inclina a la política liberal».

Gana España el primer premio en Filadelfia

Filadelfia.—El Jurado de la Exposición del Sexcentenario de Filadelfia anuncia que ha sido otorgado al pabellón [español], como el más bello de todos los instalados, el primer premio establecido al efecto.

La República Argentina y Persia recibieron sendas medallas de oro por sus pabellones.

En su informe, firmado por Albert Kelsey y Víctor O. Abel, el Jurado dice: «Entre todos los gobiernos extranjeros representados en la exposición, solo España se

hizo acreedora a tal distinción.

Su pabellón encarna las nobles tradiciones literarias y artísticas de la nación hispana. Adjudicámosle, pues, el Primer Premio.»

«Otorgamos medalla de oro a la República Argentina por su sereno y austero edificio, que tan bien simboliza el espíritu emprendedor de esa grande y moderna nación».

«Y el pabellón de Persia, con sus históricos ornamentos, merece también medalla de oro por ser maravilloso ejemplo del encantador arte persa».

Las corridas de toros

Madrid.—Reuniose en el Ministerio de la Gobernación la comisión especialmente designada para estudiar e informar sobre la mejor manera de reducir el riesgo de los caballos en las suertes de varas de las corridas de toros sin restar brillantez ni emoción al espectáculo.

Se tomó el acuerdo de convocar a concurso para que antes del 31 de enero de 1927 se presenten proposiciones para la fabricación de petos protectores para los equinos.

La Comisión advierte, sin embargo, que no concederá exclusivas de uso a favor de nadie, sino que se propone admitir todos cuantos puedan servir a sus propósitos.

Las pruebas de tales corazas se harán en el mes de febrero durante la temporada de novillos.

La vida de Goya

Madrid.—El Ministro de Instrucción Pública ha firmado un contrato con una reputada firma nacional para imprimir una cinta cinematográfica cuyo argumento se ceñirá a la vida anecdótica de don Francisco de Goya y Lucientes, el famoso pintor de los chisperos y las majas. Actuarán en ella los más significados artistas españoles y algunos extranjeros.

La viuda del Gral. Flor Crombet

Santiago de Cuba.—La viuda de Flor Crombet, se encuentra en la agonía. Los médicos hacen desesperados esfuerzos por salvarla, pero todo hace presumir que al fin vendrá el fatal desenlace.

La viuda está en la mayor miseria. (Esta señora vivió con su esposo en Costa Rica).

Fué muerto un agente prohibicionista

Berkeley, Calif.—El agente prohibicionista federal George H. Wentor, murió a consecuencia de un tiro que le disparó un traficante de licores, quien a su vez fué muerto al hacer resistencia a la policía. La tragedia ocurrió anoche al tratar de ser arrestado Burril Morris por tráfico de licores, por el mismo Wentor y otro agente federal.

Morris fué instantáneamente muerto y Wentor cayó mortalmente herido.

El resultado de las elecciones en Guatemala

De Guatemala viene la noticia de la elección para presidente de aquella república hermana, del general Chacón, postulado por el Partido Liberal Federalista, en oposición al general Jorge Ubico, candidato derrotado, al cual apoyaba otro Partido Liberal llamado Progresista, pues en Guatemala, desde el tiempo de Barrios, no actúa más partido que el Liberal, el cual se encuentra dividido hoy en día.

Fácil era suponer que el general Lázaro Chacón, heredero de Orellana, sería "electo" presidente de Guatemala, por aquello de que "espadas son triunfos".

La historia nos dice que en Guatemala, la tierra del quetzal prisionero, en cuanto el Partido Liberal se adueñó del poder, lo primero que hizo fué reformar la Constitución a su sabor y de acuerdo con sus conveniencias, atropellando la libertad y sus princi-

pios republicanos, siendo el punto más importante el de la reelección, con el fin de perpetuarse en el gobierno, aunque esto esté en pugna con el principio democrático de la alternabilidad en el poder. En esa forma resulta, pues, muy fácil para un hombre que está arriba, salir "electo" o reelecto presidente de la república; y sobre todo si lleva charreteras y espada al cinto.

Por eso es que en México y Guatemala, países gobernados por los llamados "liberales" desde hace más de cincuenta años, se han sucedido las tiranías sin interrupción. Lo mismo ocurrió en Nicaragua en tiempo de Zelaya.

El alto cómputo de más de 200,000 votos alcanzado por el general Chacón en un país donde no hay libertad, es muy elocuente y habla por sí sólo. En Costa Rica, el general Ti-

noco tuvo 70,000 votos, que es la cifra mayor que jamás haya alcanzado presidente alguno, a pesar de que en aquel entonces el pueblo se abstuvo de votar.

Sin embargo, a pesar de todo queremos ser optimistas y que Dios quiera iluminar al general Chacón para que no deje de cumplir con las bellezas prometidas en su programa de gobierno, especialmente en lo que se refiere a reunir a su alrededor a la familia guatemalteca sin distinción de credos y garantizar la Libertad que es la base de la paz, de la tranquilidad de las conciencias y del progreso moral y material de las naciones. No importa que el hombre que está arriba tenga tales o cuales ideas, siempre que no trate de imponérselas por la fuerza bruta al pueblo, sino que se ajuste a las normas verdaderamente republicanas que es el

Bautizo

El martes último en la Iglesia de la Soledad fué bautizada con los nombres de Helen Goodwin la niña de Mr. John D. Sanders y doña Adriana Calvo de Sanders. Los padrinos de la niña fueron Mr. William J. Geddie y doña Amelia Calvo de Gómez.

Que sea muy feliz la recién venida en unión de sus estimables padres, son nuestros deseos.

Vacaciones

La Escuela Aragón de Prácticas Comerciales, después de su brillante fiesta del lunes en que se entregaron los diplomas de los nuevos contadores, ha entrado en vacaciones que deseamos muy felices para maestros y discípulos.

Primer premio de la lotería

Don Moisés Cartín Loaiza obtuvo 4 vigésimos. Doña Panchita Cañas un vigésimo. X. X. otro vigésimo y medio billete doña Cristina Madrigal de Delgado.

ideal al cual todos debemos aspirar.



El lunes 13 del corriente, a las 6-6,30 y 7 horas, se celebrarán en el altar del Sagrado Corazón de Jesús de la Iglesia Metropolitana, misas de requiem en sufragio del alma de nuestro tercer Obispo Monseñor

Dr. don Juan Gaspar Stork

El Apostolado de la Oración invita por este medio a todos los fieles para que concurren a dichas misas.

TRIBUNA LIBRE

¿Por qué somos antiemprestistas y adversarios del capitalismo yankee?

II

La Secretaría de Hacienda al informar a la Comisión del mismo Ramo del Congreso Constitucional, sobre ciertos datos del contrato de empréstito, debió de ser un poco más explícita y haberle dado cuenta detallada de todo cuanto se relacionaba con la operación en proyecto, no a manera de retazo, como lo hizo, sino con todos los pormenores del caso, toda vez que ello iba a servir para calcular el verdadero tanto por ciento anual a que le venían a resultar a la República los malhadados 7.040.000 dólares, que le corresponderán de los 8.000.000 del empréstito al 88 por ciento, si éste se llevare a cabo.

Pues todo no se reduce al 1/2 y 1/4 % de comisión que habrá que pagar a los Agentes Fiscales sobre el importe de los intereses y entregas para el fondo de amortización, respectivamente; ni aún agregando a esto tres octavos % sobre las cantidades depositadas diariamente, con que tendremos que remunerar al representante del Trustee y los 500 dólares anuales que daremos a este último por sus servicios, con más los gastos que causarán la emisión de los Bonos y los intereses de la garantía por todo el tiempo que dichas obligaciones estén en circulación, sino que también habrá que tener en cuenta, y muy seriamente, los intereses de las cantidades que diariamente entregaremos aquí al representante del Trustee para el pago de intereses y amortización de los Bonos, pues sabemos que dichas sumas serán aplica-

das semestralmente, comenzando el 1º de Mayo de 1927, y durante esos seis meses los Agentes Fiscales nos abonarán por ellas como el 2 % de intereses al año, en tanto que la República pagará el 7 % por el total del empréstito; habrá, pues, una diferencia de 5 puntos que es necesario tomar en consideración, para saber a cuanto montarían las pérdidas.

Del propio modo hay en el convenio muchos gastos y honorarios razonables que tendrá que cubrir la República, y que no debiéramos pasar por alto, sino, por lo contrario, no olvidarlos, ya que ellos constituyen una de las maneras de los servidores del empréstito para sacarnos todo el dinero que pudieran, Y resumiendo la cuestión, hay que decir francamente que habrá que agregar al 8'13 % alrededor de un 0.85 % más, y nosotros seríamos de opinión que eleváramos el interés al 9 % al año, para mejor casar nuestros cálculos, pues bien pudiera pasar de ese tipo.

Y no obstante, todavía no hemos dicho nada acerca de los 5.000 dólares anuales que tendríamos que pagar al Agente Especial de Recaudación por sus servicios además de todos los gastos razonables, incluyendo el costo de la fianza. Dichos gastos serían un poco *larguitos*, ya que el convenio nos habla de la elección por el Recaudador de agentes apropiados, empleados y abogados; por todo esto comprenderá el público lector que el referido personaje sería de consecuencias desastrosas para la Nación, y sin embargo su nom-

bramiento es tan fácil... que basta quererlo: después de 30 días de retraso en la observación y cumplimiento de *cualquiera de los compromisos* de la República, contenidos en los Bonos o en el Contrato de ejecución.

Y, ¿a dónde dejaremos la desconfianza que nos tiene el Trustee al establecer en la sección 3 del artículo VI del Contrato, que la República se compromete durante el tiempo del convenio a llevar libros de cuentas *con exactitud y cuidado*, y hacer en los mismos los asientos *correctos y verdicos* de todos sus recibos provenientes de las rentas gravadas, y a suministrarle cuando él lo quisiere, un estado que muestre las rentas brutas cobradas mensualmente y cualesquiera otros informes que al Trustee se le antojare pedir?

En el Contrato que se discute actualmente en la Cámara de Diputados no se leen más que ventajas en favor de los banqueros norteamericanos: ellos pueden *demandar* a la República cuando encuentren algún motivo para ello, sin tener necesidad de presentar ninguno de los Bonos en Juzgado alguno, o en otra parte, o de probar su carácter de agentes o la autorización de los tenedores de dichos Bonos.

¿No es verdad, ¡oh! amable lector, que demandar así, es decir, es decir, sin pruebas, es demasiado fácil?

MANUEL N. FERNÁNDEZ

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia TIEN DABENAVIDES.

PROGRAMA Santoral

de concierto que dará la Banda Militar a las veinte horas en el Parque Morazán.

- 1º. Oro Negro en Costa Rica. Marcha. Barrantes.
- 2º. Firenza. Obertura Allier.
- 3º. Gaviotas. Pasillo. Fonseca.
- 4º. La Sonámbula. Fantasía. Bellini.
- 5º. Los Patinadores. Vals. Waldeufel.

El Director

ROBERTO CANTILLANO.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la **PREPARACION DE WAMPOLE** se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Viernes 10.—Nuestra Señora de Loreto. Santa Eulalia de Mérida, mártir, y San Melequíades, papa.

NUESTRA SEÑORA DE LORETO

Es tradición que, aun viviendo la santísima Virgen en su casa de Nazareth, en donde había sido criada, y donde el divino Verbo había bajado a tomar carne en sus purísimas entrañas, fué consagrada por San Pedro en Iglesia, y que en ella celebró Misa el Príncipe de los Apóstoles, por lo que se llama *altar de San Pedro*, el que aun se venera en la Santa Casa de Loreto. Santa Elena, tres siglos después, engrandeció esta casa, llamada entonces de la Encarnación. En el siglo XIII, apoderados los infieles de los Santos Lugares, el 9 de Mayo de 1291, por ministerio de los ángeles o por un acto de la Divina Omnipotencia, fué arrancada de sus cimientos la Santa Casa y trasladada a Dalmacia. Tres años después fué llevada de igual modo milagroso, el 10 de Diciembre del 1204, a la Marca de Ancona, en Italia. La selva donde fué colocada y continúa hoy mismo la Santa Casa, era de una señora llamada Laureta, de donde vino a llamarse aquel famoso santuario de la Virgen con el nombre de Nuestra Señora de Loreto

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono N 490

Se vende una casa

situada 50 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Chartier. Entenderse con doña Rafaela Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Saldrán del país:

Felipa Morales de Morales a Colón.

Manul. Jiménez de la Guardia E. Unidos.

Angela Martínez de Cartago para la Zona Canalera y Bogotá.

Tiras de peluche para adornos, varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO cho 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

AGERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fidecos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

Rivera & Cía.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº. Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Fijase en nuestra exhibición

Para todo gusto

para toda edad

y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE

JUGUETES

QUE VENEN A PRECIOS EXCEPCIONALES LA

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Cº)

Un cable con relación a Monseñor Manríquez

Señor Director del
Diario de Costa Rica
Señor Director:

En el número 2221 de su ilustrado diario se inserta un cable que dada la seriedad de la Prensa Asociada, no vacilamos, en creerlo a pie juntillas. Dice entre otras cosas — que el Obispo Zárate (debe leerse Manríquez) fué declarado culpable de desacato a las órdenes de la Corte y tentativa de incitar al público a la rebelión en relación con la situación religiosa. Con todo antepone que «no se le ha señalado todavía la pena que deba descontar.»

Pues bien; el Obispo de Huejutla está procesado, y después de recibir, como en efecto ha recibido, las mil y una humillaciones de parte de los sabuesos de Calles, será condenado al exilio, o al arrastre pesado de cadenas. Pero éstas..... le serán infinitamente más soportables que las que le ataban su lengua episcopal y valiente, digna de un Juan Bautista.

Cadenas rotas, al alzar su verbo candente y veraz; terriblemente acusador y temible. Y después de sus seis pastorales que «con motivo de los últimos atentados del Jacobinismo oficial» ha escrito un filósofo — Mons. Manríquez muy digno de vivir por su nobleza cristiana preñada de martirio en los tiempos de Nerón y Claudio — debe sentirse en la soledad de su cárcel victorioso, y con la mejor de las victorias. Nunca como ahora, su pectoral irradia más luz en la oscuridad de su prisión en donde espera el fallo condenatorio de los serviles jueces del caciquismo sectario y sanguinario. Quien ha tenido valor para desmentir públicamente al mismísimo General Elías, con motivo de haber declarado

«El señor Presidente de la República recientemente a un periódico americano que la persecución religiosa en México obedece a la intromisión del Clero Católico en los asuntos políticos del país, al contrario de lo que sucede en los Estados Unidos» etc. Y como que no niega gratuitamente agrega: «Si algún delito hemos cometido el Clero de México, es precisamente no haber tomado participación alguna en la política fundamental del país; esto es: no en la política sucia y de enjuagues por la que resultan representantes del pueblo aquellos sujetos que éste ni conoce, ni ama, sino en la política de principios: aquella que se ocupa de las grandes verdades del orden social sobre que descansan la paz, la felicidad y el bienestar de los pueblos.»

POR ESTA NO INTERVENCIÓN O ABSTENCIÓN CRIMINAL, ES POR LO QUE AHORA ESTAMOS SUFRIENDO LOS TERRIBLES AZOTES DE LA PROVIDENCIA DIVINA DE QUIEN EL JACOBINISMO MEXICANO NO ES SINO UN INSTRUMENTO» (Sexta Pastoral pag. 16).

Quien ha tenido valor para desmentir el alarde mezquino de Calles, al afirmar que «de la aplicación de los artículos atentatorios de la Constitución (?) en materia religiosa, no ha surgido ningún problema de importancia en el país y que todo se ha reducido más o menos a protestas escandalosas en que actúan solamente mujeres, sin tener los individuos del sexo masculino el valor suficiente para presidirlas y capitanearlas en sus heroicas empresas.»

Y quien de un modo que ya no puede ser más enérgico, hace saber al «Señor Presidente que en las lejanas tierras de Huejutla su-

midas perpetuamente en la barbarie y bañadas por un sol africano existe un hombre, un cristiano que tendrá el valor con la gracia divina de sufrir el martirio, si es necesario, por la causa sacrosanta de Jesucristo y de su Iglesia.

Y quien «sólo pide una gracia al jacobinismo, — si es que el jacobinismo puede conceder favores: — de que no se le asesine por la espalda».

Ah! Señor Director, quien tal dice no es capaz de incitar al público a la rebelión solapadamente hipócrita.

Y como quiera que «en ninguna de sus pastorales se halla semejante acerto — condenado por la Carta Pastoral colectiva del Episcopado mexicano — convengamos que el contenido del cable en referencia, es un nuevo ardid de la impotencia vencida.

Respetuosamente.

Guillermo Petit.

4 de Dic. de 1926.

“EL AGUILA DE ORO”
DE PUJOL HÑOS.

El mejor Regalo de
NOCHEBUENA
Cajitas de fantasía
conteniendo
Finos chocolates rellenos
de cremas a **¢ 2 00 c/u**

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Kal-Mol "Gehe" con Cafeina



acaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

GRAN FIESTA

En honor de CRISTO REY que la Parroquia de San Rafael de Heredia celebrará con toda pompa y solemnidad el día 12 de Diciembre como homenaje de amor, adoración y gratitud.

DIA 11 DE DICIEMBRE

Vísperas solemnes, Rosario y Sermón a las 18 h. (6 de la tarde). A continuación música selecta y velada en el Salón de Catecismo.

DIA 12 DE DICIEMBRE

Alegre alborada a las cinco de la mañana.

A las 6. 30 horas. Misa de Comunión. Se desea que haya muchas comuniones.

A las 8. horas. Recepción del Excelentísimo Sr. Arzobispo.

A las 9 horas. Procesión Eucarística. En la Procesión habrá u-

na manifestación de Fe y Adoración al Sacratísimo Sacramento por los niños de toda la Parroquia.

A las 9. 30 horas. Solemne bendición por su Ilma. Señoría al artístico Monumento de mármol, (venido de Italia de la Famosa Casa Luisi) en homenaje a Cristo Rey. El Señor Arzobispo hará una ligera allocución relativa al acto, y concederá indulgencias a la Imagen de Cristo Rey.

A las 10 horas. Misa Semi-pontifical y Sermón.

A las 12 horas. Partida de Football.

A las 15 horas. Concierto en el Parque de Cristo Rey.

A las 18 horas. Rosario Solemne como coronamiento de la sun tuosa fiesta.

Ricardo Salas O.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINE SEVERINE
Frente a la Botica Oriental

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra lindas ubfandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Céntrico TEATRO VARIEDADES

DESDE EL 7 de ESTE MES

Todos los discos que acabamos de recibir se venderán con una rebaja del

50%

Excepto los discos eléctricos

Es nuestro mejor obsequio a nuestros estimables clientes con motivo de Navidad

PIZA e HIJOS Distribuidores "VICTOR" para COSTA RICA

DEPORTES

"Seminario" contra "Hispano"

Este juego de fútbol se verificó el domingo en el Estadio a las 10, 25 a. m. En el comienzo no más los «Seminario» atacaron fuertemente, pero con poco éxito. Aunque el «Hispano» se defiende bien el «Seminario» logró meter el primer gol a los cinco minutos de iniciado el tiempo (10, 30). El ala izquierda de éste constituye todo el ataque. La derecha nula y los delanteros trabajan, pero sin resultado, llegando hasta perder algunos buenas oportunidades por falta de ligereza.

Ahora la defensa del «Hispano» trabaja con esfuerzo porque el ataque se ha reeducado. Faltando un cuarto para las once el «Seminario» mete el segundo gol. El «Hispano» de Heredia, reanima el ataque pero el portero Nuñez salva la situación con lucidas jugadas que le valen nutridos aplausos. El ala derecha seminarista continúa en su flojedad. Son las 10 y 58 cuando se marca el tercer tanto el «Seminario».

Un minuto después (10, 59) marcose el cuarto.

El segundo tiempo se reanuda por un buen ataque del Hispano.

No obstante sus esfuerzos se defraudan en la defensa del Seminario (Bolaños) y el zaquero interno (Guillén) que hacen un juego magnífico. Lobo defiende con destreza y los delanteros atacan la meta del Hispano, sin alcanzar nada.

A las 11 y 20 mete el quinto

gol el Seminario. Se entabla con este motivo una discusión pero al fin se reconoce dicho tanto. Los Hispanos desean tomar revancha y acometen con denuedo pero el portero Nuñez sigue imperturbable.

El sexto gol del Seminario se alcanzó a las 11 y 38.

Debemos felicitar cordialmente a todos los jugadores del Seminario pues todos se portaron a la altura. Nosotros habíamos consignado al principio algunos nombres pero luego desistimos de ese propósito; pues para hablar justamente de la pericia de los del «Seminario» habría que hablar de todos sus jugadores.

El equipo vencedor recibió una hermosa bola como premio a su esfuerzo.

Ulteriormente sólo nos resta enviar nuestra felicitación al infatigable y entusiasta P. Born que a fuerza de trabajo ha logrado formar un equipo deportivo que hoy constituye uno de los más justos orgullos del Colegio Seminario, donde se forma a los jóvenes, física y moralmente para ser más tarde ciudadanos útiles a la patria.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 0-74 Grano de Oro

Guadalupe de Cartago

El 12 de diciembre celebraremos la fiesta de nuestra patrona con toda la pompa posible a su jerarquía. Las diversiones llamarán la atención del público por la forma variada de su exhibición.

Después del rosario y de la misa que prometen ser más solemnes todavía que los que se han verificado en años anteriores, tendremos el trabajo mental que será distribuido en la forma siguiente:

El Agente de Policía Eloy Abarca que es persona querida del barrio y primer redoblante de la filarmonía, se encargará con su caja de marcar el paso de los que son conducidos a chirona por faltar al orden público, Don Juan Trejos, don Arcenio Alfaro y demás amigos allegados, son los que rifarán el sobrante del turno. Don Fausto Cerdas, relojero de fama por su fino trabajo y baratura, se encargará de que las agujas marquen el tiempo que deben estar en el hotel de Chiquel Sáenz, los amantes al boxeo. Por último un grupo de señoritas de lo más granado de nuestra sociedad, se encargará de condecorar a los vencedores en la carrera de cintas.

Corresponsal.

Congreso Nacional

Sesión del 9 de diciembre

Fue aprobada una moción del Representante Albertazzi; para que la Cámara exprese su condolencia al Diputado Araya por la muerte de su padre político don Rafael Rodríguez.

Se concedió a la Municipalidad de Moravia el permiso respectivo para que empreste \$ 3.500,00.

Se dió primer debate al proyecto de ley que permite a la Municipalidad de Escasú que haga un empréstito de \$ 15.000,00.

Se aprobó en tercer debate el proyecto de aumento del presupuesto para sufragar los gastos habidos por el envío de tropas a la frontera Norte.

En tercer debate se aprobaron las reformas al Código Penal, tras una discusión en que intervinieron los Diputados Arias, Alvarado, Trejos, Ricardo, Castaing, Leiva y Odio, sobre la rebaja a los presos por sus trabajos en los presidios.

El nuevo gran Hospital de Heredia

El día de la Purísima, con toda solemnidad se inauguró el hospital de Heredia abierto al servicio después de una interrupción de casi dos años. Desde nuestra llegada recibimos una magnífica impresión, pues el edificio es de primera, ocupando uno de los ángulos de la ciudad, frente a la ferrovía a Alajuela.

La Junta de Caridad de Heredia ha vencido en sus labores y por ello hay que felicitarla debidamente, con especialidad a su presidente Dr. don Eduardo González Flores. Este médico recibió con tal motivo dos galardones que prueban que por él siente Heredia unánime aprecio. Uno de ellos fue una gran serenata que los obreros de Heredia le dieron el martes en la noche, ejecutando la orquesta Argüello escogidas piezas.

Otro honor será futuro, pues a iniciativa del Dr. Segreda, quien fué a representar a la Facultad de Medicina, el retrato del Dr. González será colocado en sitio de honor como premio a su esforzada labor en pro del Hospital. El propio Dr. Segreda ofreció obsequiar el retrato.

El nuevo edificio casi ocupa una manzana y en el centro tiene un gran jardín. Los pabellones son ahora asísmicos y rodeado de luz, aire y grandes comodidades. Los servicios sanitarios son modernos con utilería de hierro esmaltado. La cocina, el comedor y la despensa van en el centro muy bien acondicionados y equipados.

Contiene el Hospital dos novedades que hemos de encomiar, pues son un seguro porvenir de protección para la ciudad. El primero es un salón cuna para las madres pobres que podrán dar a luz allí en lo futuro llenas de comodidad y de cuidados. Esta sección tiene una clínica independiente y les catres de hierro son de un tipo especial.

El otro departamento es para niños dividido en dos secciones para ambos sexos. Allí se resguardarán del contacto de los grandes y ofrecerá un magnífico campo de investigación para los médicos.

Para levantar una gran sala de cirugía se cuenta con el espontáneo y cristiano donativo de la Sra. Brealey vda de Morales, quien dejó al Hospital con tal objeto 25.000 colones.

Los aparatos sanitarios y los implementos de cirugía fueron com-

prados en Estados Unidos y en Francia por los médicos Bon Benjamín Hernández y Don Santiago Zamora, quienes hicieron estas diligencias adhonorem.

La bahda militar amenizó el acto y a las 14 horas en medio de los acordes del Himno de C. Rica, se abrió la fiesta. El Dr. González hizo un corto discurso y ofreció al Sr. Presidente Jiménez las llaves de la puerta que en ese momento quedaron francas para quienes necesitan de aquella casa de salud, donde los médicos velarán por la salud de los pobres, y donde tres Hermanas de la Caridad, les brindarán su ayuda y su palabra de consuelo. Son ellas Sor Eugenia, Superiora, Sor Matilde y Sor Victoria, a quienes deseamos todo éxito en sus labores y caritativos afanes.

El profesor Dobles Segreda hizo un elevado discurso lleno de fe y de agradecimiento para los hombres y damas que ogaño y antaño han ayudado al Hospital. Evocó la memoria del Dr. don Juan J. Flores y de don Cirilo J. Meza, haciendo de ellos los más calurosos encomios, así como de algunos otros heredianos benefactores.

Signió en la tribuna el Dr. Nuñez, quien habló sobre orientaciones de los hospitales modernos, de la valiosa ayuda del Gobierno, terminando por ofrecer inmediatamente \$ 5.000 para la instalación de un gabinete de Microscopia para el Hospital.

Luego, a nombre de la Facultad de Medicina habló el Dr. Segreda, quien fué a representarla en unión del Dr. Echandi.

Después el público se desplegó por todo el edificio para conocerlo en todos sus detalles.

El clero estuvo representado por el Dr. Ollenmuller.

Asistieron todas las autoridades de la provincia y varios hijos ilustres de ella como el Ex-presidente González Viquez, Ldo, don Fabio Baudrit y otros.

El servicio no comenzará inmediatamente, pues faltan algunos detalles pero para casos de emergencia es tá preparado, según nos dijo la Superiora.

Repetimos nuestra voz de aliento para la Junta de Caridad de Heredia, que en medio de la intensa tarea que ha tenido durante dos años, ha de sentirse orgullosa de haber cumplido su tarea con verdadera satisfacción, patriotismo y economía.

Jubileo del Año Santo en la parroquia de San Pedro de Montes de Oca

Todos los que no hayan ganado la indulgencia del Año Santo pueden hacerlo ahora.

Se hacen *dos visitas* cada día hasta completar las doce visitas.

Para comodidad de los fieles se harán visitas a las 7 de la mañana, a las cuatro de la tarde y a las 6 1/2 de la tarde. Se puede escoger la hora que más guste, comenzando desde el domingo 12 de diciembre a las 7 de la mañana hasta el viernes 17.

El 19. Gran fiesta de Cristo Rey y a las 2 de la tarde solemne procesión Eucarística!

VICTOR MANUEL ARRIETA
Cura párroco

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMANAQUE LINES - 1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

Un sentenciado a la horca que le fué conmutada su pena

Santa Fe, N. M.—Price Clement, que fué sentenciado a ser ahorcado por homicidio, el mes de diciembre, ha sido indultado por el Gobernador Hannett, debiendo pasar el resto de su vida en la prisión dedicado a trabajos forzados. El homicidio lo cometió en 1922 en el condado de Río Arriba, N. M.

Linoneum para saguanes. Alfombras linoneum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SÁBADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (C'o'6.).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH.

Administrador

Noviembre de 1926.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA